

# Communiqué de presse



## Ouverture d'une fabrique culinaire dans le quartier du Plan d'Aou

Jeudi 1er septembre à 19h, Fabrice LEXTRAIT, Président Les Grandes Tables & I.C.I - Cuisine et Frédéric LAVERGNE, Directeur Général d'Erilia ont célébré en présence des officiels locaux, l'ouverture d'un tiers-lieu culinaire qui prend vie au sein du quartier du Plan d'Aou, au cœur de 15<sup>e</sup> arrondissement de Marseille.

Un événement inédit et aussi un des temps forts de la 2<sup>e</sup> édition du festival culinaire Kouss-Kouss, projet lauréat de l'appel à projets national de l'Année de la gastronomie.

Après trois décennies de politique publique ambitieuse et de rénovation urbaine, le Quartier Prioritaire de la Ville du Plan d'Aou à Marseille est désormais métamorphosé. Le Monticole Culinaire intervient comme un des derniers opus de la transformation du quartier.

C'est donc au sein du monumental bâtiment réalisé en pierre de taille par Erilia (Architectes Nicolas Masson - Land et Perrine Bernard - Bag Architectes), qui accueille déjà la médiathèque Salim-Hatubou et une résidence de 36 logements, que le Monticole Culinaire, projet imaginé I.C.I., opérateur culturel culinaire avec Medin'scop (une coopérative d'activité et d'emploi associée à La Bric) a vu le jour.

**Fort de l'engagement de Marseille Rénovation Urbaine et d'Erilia**, propriétaire bailleur qui a porté la construction des bâtiments et soutenu la création d'un lieu de restauration hybride, **Le Monticole Culinaire est une « fabrique culinaire »** qui :

- Produira des plats qui seront diffusés dans des lieux notamment culturels
- Accueillera des personnes cherchant à construire des activités économiques autour de la restauration
- Permettra l'organisation d'ateliers culinaires, colonne vertébrale des activités pédagogiques de la bibliothèque Salim Hatubou
- Mobilisera les populations avec lesquelles ont déjà été menés des projets comme Kouss-Kouss
- Formera des publics multiples
- Insérera professionnellement des jeunes et accompagnera des publics en recherche d'emploi
- S'approvisionnera auprès des multiples acteurs émergents de l'agriculture de proximité

**Le Monticole Culinaire sera ainsi un foodlab permettant à des entrepreneurs** inscrits dans l'économie sociale et solidaire de produire, dans des conditions professionnelles, des plats très abordables destinés à la fois aux publics de proximité et aux entreprises voisines, aux publics des équipements environnants et aux enfants de crèches associatives.

Le laboratoire de production sera l'outil principal d'une mutualisation qui concernera également les moyens de transports, les démarches de commercialisation, les parcours de formations et les programmations culturelles.

**Le Monticole sera aussi un lieu de café et de restauration, un lieu de formation, un lieu d'ateliers contribuant à la transformation du Plan d'Aou.**

I.C.I a réuni pour concevoir et réaliser ce projet six structures du territoire marseillais.

La scène nationale culturelle Le ZEF, Le pôle de l'entrepreneuriat, Le Carburateur, Le Centre Social du Grand St Antoine, La Bibliothèque de Marseille Salim Hatubou, le regroupement d'entreprises Cap au Nord et les restaurants culturels, Les grandes Tables.

**Les premiers résidents du Monticole Culinaire** sont l'association Les Femmes du Plan d'Aou, œuvrant notamment en termes de solidarité alimentaire et Aurore Danthez, une jeune Food-Cubeuse.

Marseille, le 1er septembre 2022

Le Monticole Culinaire va permettre de conduire dans le dernier trimestre 2022 un travail d'ateliers dans le cadre du programme des Cités Educatives autour du livre de Salim Hatubou « A feu doux ». Ce travail sera mené par un musicien Ahmada Smith, le cuisinier Yass Sirajdi et la co-créatrice des grandes tables Marie-Josée Ordener.

Le Monticole sera ouvert au public du mardi au samedi de 12h à 18h en lien avec les horaires de la Bibliothèque pour y prendre un plat, une pâtisserie ou une boisson.

## À propos d'Erilia

### Nos logements ont de l'impact.

Erilia conçoit, construit et gère sur la durée des lieux de vie à fort impact social, territorial et environnemental. Notre raison d'être : « Nous voulons rendre le logement accessible à tous pour changer la vie et contribuer à l'attractivité des territoires. »

Avec près de 65 000 logements et un réseau de 19 agences et 8 antennes en France, Erilia, ESH à compétence nationale, se positionne comme l'acteur majeur du pôle immobilier social des Caisses d'Epargne - Groupe Habitat en Région.

### Nos impacts en chiffres

- Société à mission depuis le 31 mars 2021
- Un savoir-faire diversifié : construction en maîtrise d'ouvrage directe, acquisition-amélioration, acquisition en VEFA, aménagement, accession sociale à la propriété, vente de patrimoine, gestion de copropriété
- Agréée Organisme de Foncier Solidaire en décembre 2020 pour les régions Provence-Alpes-Côte d'Azur, Occitanie, Corse, Nouvelle Aquitaine et Auvergne-Rhône-Alpes
- 913 collaborateurs, dont 620 au plus près de nos habitants et des territoires
- 135 000 personnes logées
- 1 572 logements livrés en 2021
- 2 552 dossiers d'agrément déposés
- 413,9 M€ de chiffre d'affaires
- 83% de satisfaction globale des locataires



### Erilia en Provence-Alpes-Corse :

- 64 061 personnes logées
- 29 297 logements gérés
- 348 logements mis en chantier
- 98 communes
- 9 agences et 2 antennes et plus de 120 bureaux en pied d'immeuble

[www.erilia.fr](http://www.erilia.fr) |  @Erilia\_Officiel |  Erilia

### Contact presse :

[Nathalie.calise@erilia.fr](mailto:Nathalie.calise@erilia.fr) : 04 91 18 96 70 - 06 81 79 17 69

[sandra.galland@erilia.fr](mailto:sandra.galland@erilia.fr) : 04 91 18 96 84 - 06 42 19 86 11